

Foto: Contardo

BEPPE SEVERGNINI | El italiano observador

# "El multiculturalismo absoluto es una hipocresía"

**A** los norteamericanos les encantó que se viera de ellos. De su maría por los dispositivos para hacer lucir de las causas matrimoniales de infidelidad o de la "king-cross king". Beaufort world class, y de la frívola eficiencia que atestigüa las perfeccionadas capacidades latinas para luchar contra la burocracia. Recordarán que en la hora y en la hoy que reclamaron a ningún empleado ni llenar ningún formulario "uno se siente como unero freno a una vaca lechera", Beppe Severgnini, sus primeros best sellers en América, los más vendidos y desde mayo en Estados Unidos donde publicó *Ciudadan U.S.* Severgnini es una figura en su país, en donde ha publicado seis libros de ensayos y más de 200 artículos en periódicos y revistas. Para ubicarse, Beppe en conversa con Tomás Rossetto —periodista y sin miedos— con la chispilla y el ingenio de Jaime Barby —periodista y humorista— y la misma calidad mediática de un Raúl Gutiérrez con sus breves y divertidas crónicas. Como editora del *Corriere della Sera* mantuvo un fino sentido de lo permisible en su papel de director y columnista en su periódico. Aquí se volvió a reír, pero también habló en serio de la inmigración, la embajada y el Instituto Italiano de Cultura.

—Nacido en Cremona y graduado en Derecho Italiano, ¿cuál fue su mayor política en Inglaterra? Su vida en Londres no sólo marcó su acento en inglés, sino su curiosidad en el que figura la BBC y el Canal 4 TV. En dónde comienza un periodista. Fue en la primera vez en Bélgica en Chile y ya tiene una impresión del país —que se erhila a confesión— después de visitar dos lugares esenciales para captar el tono de los europeos: la Arquidiócesis y el Mercado Central. A Santiago llegó invitado para participar en la celebración de la Semana de la Lengua Italiana, dictando una conferencia en la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile.

—¿Cómo salió del Derecho Internacional a un peridismo de comentario de costumbres?

—Pienso que para entender la pasión propia en norteamérica es un gran sueño y un anhelo universitario, y que cuando se da la oportunidad no se puede dejar pasar. Fue muy sucedió a mí. Mientras estudiaba Derecho Internacional me tocó vivir el momento en que se creó lo internacional. Tuve la oportunidad de conocer gente de distintas nacionalidades, lo mismo cuando fui corresponsal en Londres. Con-

Se ríe de la represión inglesa, la eficiencia norteamericana y la burocracia propia.

Figura popular en su país, Beppe Severgnini pasó por Santiago invitado por el la embajada y el Instituto Italiano de Cultura. Aquí se volvió a reír, pero también habló en serio de la inmigración, la embajada y Berlusconi.

otras francesas, alemanas, inglesas, españolas me encantaba. Cuando escribo más libres lo hago con un entusiasmo sobre la diversidad de la cultura. Tenía 22 años cuando me di cuenta de que se podía interactuar con los países amigos porque cuando a uno le piden que sea autorizado a entrar sobre el tren que a eso se debe que si escribo reflexión de los ingleses, al libro se transforma en un best seller en Inglaterra (Inglaterra, 1993), y Londres (Londres, 1995). Y cuando accedí a la televisión italiana me reconocieron.

Además yo dirijo

una pequeña periodística. Como nació en 1996 me resultó natural reunirme de ellos y sentímeles como hermanos. Para la generación de los 30, 40, 50, cuando el asunto era más distinto. Si el veía un buey inglés el primer impulso era disparar.

—Existen dos versiones de la inmigración. Lo inglés y lo norteamericano. ¿Qué distingue entre ambas versiones?

—Una gran diferencia entre ellos es que un norteamericano dice en 20 años que es un norteamericano en 10 años. Mientras el inglés es élite, el norteamericano herre: eso se puede verificar en la temperatura del café. El café en Inglaterra siempre está caliente. Otra cosa es divertida es el mundo de los libros. Tengo ya uno tres tipos de currículums. Uno italiano, que uno para países latinos en el que escribo lo que he hecho en mi vida tratando de que se vea la figura de un escritor italiano. Otro para Estados Unidos en el que trato de jactarme de lo que he hecho y otro para Inglaterra en el que pido disculpas por lo que he logrado. En mi currículo italiano no figura ninguna distinción, estándar en Geografia. Un día coincidió a un grupo de gente que me conocía como periodista pero no como escritor. En un momento alguien me preguntó: "¿Usted es escritor?" yo le contesté: "Sí que sí. En segundo lugar, ¿sabe si soy un 'buen escritor'?", y yo tuve la mala idea de responder como si me tuviese hablando con inglés, es



BEPPE APARTÉ.— "Cuando escribo mis libros lo hago con un entusiasmo sobre la diversidad de la cultura", asegura Beppe Severgnini.

dejando mi espíritu italiano y le dije: "que uno depende de qué entiendan ellos por 'buen escritor'", porque en realidad mis libros eran divertidos pero tal vez no muy buenas. De inmediato la deserción se sintió en el auditorio y quedé como un moro, como un pendejo".

—Frente a una realidad política

comunitaria de sentimientos europeos o el sentido de nacionalidad persistente?

—"Los europeos existen pero no saben necesariamente que son europeos. Los italianos si tienen conciencia que son: en cambio, alemanes, franceses, británicos, no tienen conciencia de que son europeos. No se dan esa noción. Se trata de culturas antigüias, tienen un acervo cultural muy arrugado. Todas estas naciones están juntas, se encuentran en la si-

banción de que están dentro del botón y solo ver los troncos. Quién ve el botón es quién está fuera de él, en este caso lo norteamericano".

## Esquilas mojadas

—La rigurosidad de la Unión Europea tiene su lado menos amable en el tema de los subejercicios. ¿Cómo crees usted que debe manejarla Europa frente a la挑ingrediente?

—Tiene que ser en defensa en cada país, pero teniendo que enfrentarla desde un punto de vista europeo común. De hecho, la Constitución europea que se está escribiendo tiene que ser así. Si no se preparan bien, cuál es el origen de los inmigrantes en Inglaterra o Francia, tenemos que se trata de territorios que hacen parte de imperios. De lo que se trata en esos casos es de una deuda que se está pagando con fuerza. La Unión Europea tiene una diferencia con países como Italia que no logra conformar impuestos pesa a sus intereses. Apenas un 2,5 por ciento de la población italiana contribuye a la Unión Europea. Además en el norte de Europa la proporción llega al 8 por ciento. El problema se da por diferentes razones en cada país pero tiene que ser enfatizado por el tema de la soberanía. Hay que tener cuidado con la política de puertas abiertas. El hecho de que tengamos un corralito abierto, no significa que no tengamos que tener sentido común".

—Los italiani no norteamericanos en Europa, pero está Argentina y el sur de Brasil en donde una proporción importante de la población es descendiente de italiani, quienes llegaron a principios de la milenio. ¿A qué naciones quieren poder hacer el viaje de visita...

—En el caso de Argentina y otros países de Sudamérica el caso es distinto. Se trata de países que tienen descendientes que son razones de miles de norteamericanos que salen de Italia, por lo tanto se tiene una cierta duda con ellos. Si se trata de un retorno, este

## El multiculturalismo absoluto es una hipocresía" [artículo] Oscar Contardo.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Autor secundario:Contardo, ÓscarSevergnini, Beppe

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El multiculturalismo absoluto es una hipocresía" [artículo] Oscar Contardo. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)